
Протокол 

Заседания Библиотечного совета экономического факультета от 24.04.2023 

 

Присутствовали: Алексеева Г.А., Румянцева С.Ю., Зуга Е.И., Писаренко Ж.В., Губина 

М.А, Лукашов Н.В., Анохина Е.М., Кадура Е.В., Соколов Б.И., Воронцовский А.В., 

Христофорова А.Д. 

 

Повестка дня:  

 

1. О направлениях работы библиотеки.  

2. О взаимодействии библиотеки, библиотечного совета и кафедр.  

3. О комплектовании фондов библиотеки и использовании электронных ресурсов в 

рекомендуемых списках литературы в РПД.  

4. О проведении мероприятия «Встреча студентов с почетным профессором 

экономического факультета».  

5. Разное.  

 

1. О задачах Библиотечного совета рассказала Председатель Библиотечного совета 

Экономического факультета Румянцева С.Ю. Она сказала, что основными направлениями 

работы Библиотечного совета в соответствии с положением о Библиотечном совете 

являются: 

– выработка рекомендаций, касающихся основных направлений работы Библиотеки в 

рамках реализации образовательных программ и осуществления научной деятельности в 

СПбГУ; 

– содействие улучшению качества библиотечного и информационно-библиографического 

обслуживания обучающихся и работников СПбГУ, повышению уровня их 

информационной культуры; 

– выработка рекомендаций по вопросам формирования фондов Библиотеки, улучшению ее 

материально-технической базы. 

 

Члены Библиотечного совета также были ознакомлены с основными направлениями работы 

библиотеки, о которых рассказала зав. отделом НБ по направлению экономика Алексеева 

Г. А. Среди этих направлений – работа с фондом отдела, обслуживание читателей, 

справочно-информационная работа, работа с электронными ресурсами, научная и 

методическая работа, работа по обеспеченности учебной литературой и др. 

Алексеева Г.А. перечислила основные направления взаимодействии библиотеки, 

Библиотечного совета и кафедр, которые включают формирование заявок на 

учебную/научную литературу за бюджетные средства (они должны быть направлены до 20 

февраля каждого года) и за внебюджетные средства, которые должны быть направлены до 

15 сентября. Важным направлением является утверждение списков литературы к новым 

РПД. Сформированные и согласованные Библиотечным советом списки изданий, базы 

данных и смета расходов для закупки направляются администрации факультета, 

председателю УМК и директору НБ.  

 

Алексеева Г. А. уделила большое внимание вопросам комплектования библиотечного 

фонда и необходимости обеспечения учебниками в печатном или электронном виде всех 

читаемых дисциплин. 

 

2. По 2-му пункту повестки заседания Алексеева Г. А. сообщила о необходимости 

актуально предоставлять РПД и/или списки к РПД до утверждения программ, в целях 

своевременного комплектования книжного фонда, также предоставлять информацию о 

новых дисциплинах и ОП. 

С.Ю.Румянцева отметила, в рамках задачи БС «выработка рекомендаций, касающихся 

основных направлений работы Библиотеки …» существует необходимость координации 



информационных потоков Библиотеки, УМК и кафедр ЭФ СПбГУ в целях обеспечения 

учебного и научного процессов необходимым книжным фондом. 

Соколов Б.И. и Румянцева С.Ю. предложили ограничить количество указываемых в 

списках обязательной и дополнительной литературы источников до 1-3 и 10-15 

соответственно, и после согласования довести их до руководителей ОП.  

Алексеева Г.А. обратила внимание на необходимость удаления из списка литературы РПД 

тех источников, которые уже не являются актуальными и регулярно при обновлении РПД 

проверять ссылки на электронные ресурсы. 

Румянцева С.Ю. предложила разработать методические рекомендации по составлению 

списка литературы для РПД. Предложение было принято единогласно. 

3. По 3-му вопросу повестки дня выступила Алексеева Г.А. с предложением обсудить 

необходимость подписки на платформе Научной электронной библиотеки elibrary.ru двух 

журналов: «Эко» и «Экономические стратегии», а также двух ЭБС: ЭБС «Проспект» и ЭБС 

BOOK.ru. 

После обсуждения было решено, что необходимо оформить подписку на журналы «Эко» и 

«Экономические стратегии», а также на ЭБС «Проспект». На ЭБС «BOOK.RU» подписку 

было решено не оформлять. Решение было принято единогласно. 

4. Обсудили целесообразность проведении мероприятия «Встреча студентов с почетным 

профессором экономического факультета». Принято решение о пользе проведения 

мероприятий для студентов 1 курса бакалавриата и магистратуры в начале октября 2023 

года. Первая встреча будет проведена с участием почётного профессора Широкорада Л.Д.  

Было единогласно решено сделать такие встречи с почётными профессорами 

экономического факультета регулярными. 

 

Председатель Библиотечного Совета ЭФ СПбГУ, 

доцент кафедры экономической теории и истории экономической мысли,  

 

С.Ю.Румянцева 

 
02.05.2023 


